



Berühmte Schweizer Kinder- und Jugendbuchautoren und ihre Werke

(von Kerstin Degen)

In der Schweiz gibt es viele berühmte Autoren, die wunderbare Geschichten geschrieben haben. Einige von ihnen sind auf der ganzen Welt berühmt, wurden in mehrere Sprachen übersetzt und mehrfach verfilmt.

ALTE GESCHICHTEN, DIE NOCH HEUTE BEGEISTERN

Heidi ist die wohl bekannteste Heldin der Schweizer Kinderbuchliteratur. Ihre Schöpferin Johanna Spyri veröffentlichte die Geschichte des Waisenmädchens, das bei ihrem einsiedlerischen Großvater aufwächst, zum ersten Mal im Jahre 1880. Das lebenslustige und naturverbundene Mädchen und ihre Freunde, der Geißenpeter und die gelähmte Klara begeistern noch heute kleine und große Leser.

Der Schellenursli ist ein ebenso beliebter Bilderbuchcharakter aus der Feder von Selina Chönz und dem Illustrator Alois Carigiet. Er lebt in Guarda, einem Engadiner Dorf im Kanton Graubünden, wo er am traditionellen Umzug, dem Chalandamarz, teilnehmen möchte, um mit lautem Glockengeläut den Frühling zu vertreiben. Allerdings erhält Ursli nur eine ganz kleine, leise Glocke und wird von seinen Freunden ausgelacht. Um besser dazustehen, will er sich eine große Glocke von der verschneiten Alp holen und bringt sich damit in große Gefahr. Das Buch erschien erstmals 1945 und steht seither in jeder Schweizer Buchhandlung.

Diese und viele andere Klassiker sind tief in der Schweizer Kultur und Literatur verwurzelt und bieten wertvolle Einblicke in die Geschichte und Traditionen des Landes. Sie sind nicht nur für ihre literarische Qualität, sondern auch für ihre kulturelle Bedeutung geschätzt.

AUS DER SCHWEIZ IN DEN GANZEN DEUTSCHEN SPRACHRAUM

Federica de Cesco gehört zu den berühmtesten Schweizer Autorinnen. Sie wuchs mehrsprachig auf und ist mit ihrer Familie viel gereist. Deshalb handeln auch ihre Geschichten meist von fremden Ländern, fremden Kulturen, Religion oder anderen Weltanschauungen. Ihre Protagonisten sind oft starke Frauen und Mädchen. Mit über 50 veröffentlichten Büchern gehört de Cesco zu den meistgelesenen Jugendbuchautorinnen im deutschen Sprachraum.

Neben Büchern für Erwachsene und Kinder verfasst **Franz Hohler** auch Theaterstücke und Kabarettprogramme. Der 1943 in Biel geborene Schriftsteller erhielt für seine Werke zahlreiche Preise und Auszeichnungen. Gemeinsam mit der Illustratorin Kathrin Schärer hat er unzählige lustige Bilderbücher mit Tiergedichten und -geschichten verfasst.



Berühmte Schweizer Kinder- und Jugendbuchautoren und ihre Werke

(von Kerstin Degen)

Die gebürtige Portugiesen **Katja Alves** lebt und schreibt seit ihrer Kindheit in Zürich. Sie ist im ganzen deutschen Sprachraum besonders bekannt für ihre Kinderbuchreihen *Der Muffin-Club*, *Die supergeheime Pfötchen-Gäng* und *Pernille und die Geisterschwestern*.

Die 1967 in Zürich geborene **Petra Ivanov** schreibt seit 2005 spannende Kriminalromane für Erwachsene. 2009 veröffentlichte sie mit *Reset* ihr erstes Jugendbuch, ein Spannungsroman für Jugendliche ab 12 Jahren. Die Fortsetzung bildete die Reality-Geschichte *Escape* und die beiden Thriller *Delete* und *Control*.

Gabriela Kasperski ist ebenfalls eine mehrfach ausgezeichnete Krimiautorin. Mit der aus Äthiopien adoptierten quirligen Yeshi, die mit ihren tausend Ideen ihre ganze Familie durcheinanderbringt, startete sie 2019 ihre erste Kinderbuchreihe.

Die Schriftstellerin **Alice Gabathuler** schreibt erfolgreiche für junge Erwachsene und greift in ihren Romanen Themen aus dem Leben auf, die sie gekonnt mit Spannungselementen verwebt. Ihre Geschichten handeln von Freundschaft, Sehnsucht und Mut und werden ebenso wie die Romane von Petra Ivanov gerne als Klassenlektüre für die Oberstufe verwendet.

Das ist nur eine kleine Auswahl von Autorinnen und Autoren aus der Schweiz, die im deutschsprachigen Raum erfolgreich veröffentlicht haben. Bestimmt stehen noch viele andere Bücher in euren Regalen oder liegen auf euren Nachttischen. Auf der Antolin-Spezial Übersichtsseite zum Thema findest du eine große Auswahl für alle Lesestufen.